

2018年度総会報告

2018年度
役員/事務
局

(会長)林同福(副会長)河合純子(顧問)山田敬三
(企画運営委員長)後藤みなみ(副委員長)斎木賢一 畠田裕子
(委員)内山茂樹 宇野浩二 島田楊子 新田喜子 真崎徹彦
増田勝代 宮永月娥 山本喜代子 吉村晴夫 若林明 渡利慶昭
(監事)喜多村クニ子 鳥本次郎
(事務局)後藤みなみ 斎木賢一 畠田裕子(会計)中西敦彦

2017年度事業報告

・総会及び特別講演会…4月29日(土)移情閣ホール
会員数261名、出席37名、委任状提出129通で総会成立。すべての議案が原案通り承認されました。特別講演会講師:神戸華僑歴史博物館蔡勝昌館長、演題:「活動を通じて見た華僑社会」。懇親会は海彩園にて開催、参加者:33名。

・関帝廟普渡勝会・精進料理を楽しむ会…8月25日(金)関帝廟
参加者:16名。28日の謝宴:役員など5名。

・移情閣まつり2017&交流会…10月8日(日)移情閣ホール・庭園
参加者:224名。公開文化講座:(1)講師:岩本公夫氏演題:「中国門礅」(2)講師:山田敬三顧問、演題:「王羲之と魯迅の跡を訪ねて」他に、コーラス、フルス演奏、二重唱、オカリナと漢詩朗唱のコラボ、二胡演奏・体験、囲碁交流戦、ミニバザーなどを実施。

・孫文2017音楽と講演の会…11月19日(日)移情閣ホール
参加者:82名。音楽の部:コーラス同好会・二胡同好会が出演。講演の部講師:愛新翼館長、演題:「中国近代化における孫文の影響」

・2018新春特別講演会…1月21日(日)移情閣ホール
参加者:45名。講師:大阪日台交流協会野口一会长、演題:『夜空に輝く星座の如く~孫文から明治維新』

・2018新春のつどい…2月12日(月・祝)東栄酒家
参加者:47名。講演講師:生田神社加藤隆久名誉宮司、演題:「陳舜臣が信仰した神社」

2018年度事業計画

・総会・特別講演会…6月17日(日)於 移情閣ホール
特別講演会演題:「兵庫県政150周年と国際交流」
講師:多木和重(公財)兵庫県国際交流協会副理事長
・孫文2018音楽と講演の会…11月28日(水)県民会館
音楽の部:コーラス同好会・二胡同好会が出演。
講演の部:講師安井三吉名誉館長、演題:「孫文と神戸」

《会員親睦および交流活動》

・国際交流フェスタ2018 in舞子公園…7月15日(日)舞子公園
バーべキュー交流・国際音楽会・文化講座・公園施設めぐり
・関帝廟普渡勝会と精進料理を楽しむ会…8月25日(土)関帝廟
・移情閣まつり2018&交流会…10月7日(日)移情閣ホール中国の
文化と音楽を楽しもう。中国留学生・中国語履修高校生との交流
・南方熊楠記念館・顕彰館等交流の旅…11月10-11日(2日1泊)
→10月21日(日)帰りバスツアーに変更して実施

・2019新春のつどい…2019年2月3日(日)講演・特別展見学:神戸
華僑歴史博物館/中国食文化交流:東栄酒家

《移情閣だより》年2回発行(8月、1月)

会員数	282名
総会出席	46名
委任状	134名

司会:畠田裕子
議長:斎木賢一
開会挨拶:林同福会長
来賓挨拶:愛新翼館長
すべての議案は、原案通り承認されました。

<会則改正> 赤字は改正箇所

*第18条(運営) 委員には交通費を支給することができる。

*第27条(構成) 事務局には、事務局長、事務局員、会計を置く。事務局長は、企画運営委員長が兼任する。また、事務局員・会計は、企画運営委員の兼務を認めめる。

*平成30年6月17日より改定し施行する。

2017年度決算・2018年度予算

1. 収入の部

科 目	2017決算額	2018予算額
会費収入	284,000	285,000
助成金	250,000	250,000
雑収入	16,000	15,000
寄付金	164,000	100,000
その他収入	10	100
合 計(a)	714,010	650,100

2. 支出の部

科 目	2017決算額	2018予算額
通信費	93,555	100,000
移情閣だより	80,416	80,000
広告宣伝費	94,899	100,000
会議費	36,692	50,000
交流事業費	10,000	70,000
移情閣まつり	60,800	60,000
孫文2018	50,000	20,000
新春のつどい	34,573	20,000
事務局運営費	119,460	120,000
消耗品費	51,137	20,000
予備費	0	10,100
合 計(b)	631,532	650,100

当期収支差額(=a-b)	82,478	0
前期繰越金	964,286	1,046,764
次期繰越金(c)	1,046,764	1,046,764

神戸市シルバーカレッジ 孫文研究グループ『とよつねさん』

三上 博之



今回投稿の機会を頂きありがとうございます。子供の頃から、ただ漠然と国鉄(JR)の車窓から見る舞子の移情閣を六角堂と呼んでいました

が、去年の秋ごろ初めて見学させて頂きました。私達四人が移情閣友の会に入会したきっかけは、昨年神戸市シルバーカレッジ国際交流友の会クラブ活動に於いて、外国人交流の催して明石海峡大橋と移情閣を見学する機会があり、多くの日本人(特に神戸の人達)が孫文を支えた事を知りました。

その中に王敬祥・楊寿彭・瀧川辨三・松方幸次郎・三上豊夷といった神戸の人達が登場してきますが、三

上 豊夷については知りませんでした。私の名前も三上ということと私の本籍地が中央区山本通3丁目であったり、未だ消息不明の祖父が神戸の海運会社で同時代に外国での仕事をしていた事から、何か関連があるのではないか等の様々な疑問から、三上豊夷について調べれば何か手掛かりが掴めるのではないかと本格的に調査するため、神戸市シルバーカレッジの仲間4人が賛同し、孫文研究グループチーム『とよつねさん』を立て4月から活動を開始しました。

孫文が亡命した時の足取りや、その時に支援した松方・瀧川・三上の行動と現地を実際に調査しています。これらの調査に対して移情閣友の会事務局の後藤みなみさんには大変お世話になり、孫文記念館館長の愛新翼様・『孫文と神戸』の著者安井三吉様・友の会会長の林同福様・華僑歴史博物館館長の蔡勝昌様をご紹介頂きました。私達孫文研究グループの調査活動において、色々なアドバイスや資料の提供など、大変ご協力頂いたことに感謝いたします。『とよつねさん』チームメンバー:三上博之・磯松淑恵・前田政彦・井上郁代)

哀悼 武上真理子先生—「武上真理子氏が目指したもの」

中文同好会 清水嗣子

愛新翼孫文記念館館長より「科学の人孫文を再認識させてもらつた。移情閣では5年間孫文研究員として勤めてもらつた。痛恨の思いで、ありし日をしのんでお悔やみ申し上げます」と弔文を寄せられました。

「神戸学院大学ゼミで南方熊楠って何だろう? 南方(なんぽう)のパンダのことかと学生は思ったと一同大笑い。討論では中村先生と武上先生、お互ひハッスルして5倍、6倍返しの反論が見ものだった」とお笑いもありました。

武上先生の大きなお仕事は、和歌山の南方熊楠顕彰会と深いつながりの交流を結ばれたことで、この日は4名の関係者が参加され貴重なお話を伺うことができました。

孫文研究会の三輪先生は武上先生にシンポジウムで発表する姿を映してほしいと頼まれて当時始めのデジカメを渡された。「どうもうちの人、私の仕事を信用していないで証拠写真を見せたいから」と言われ、舞台の武上さんを写しましたと微笑ましいエピソードもありました。

最後にご遺族であるご主人様のお話:「大学を出て銀行に勤めていて悶々としていた。大学に行き直して研究に研究の毎日。テレビも見ず本ばかり読んでいました。

脳梗塞で倒れたが、快方に向かっていて本人も喜んでいたところ再発した。短い人生だったけれど、充実した人生だった」と話されました。

そして、孫文研究会、華僑華人研究会共催の世話人陳来幸先生が、彼女のやりたかったこと、やり残したことこれらしっかり受け継いでいかねばと思っていますと挨拶され、5時過ぎ例会と偲ぶ会を終えました。

大英博物館での孫文と熊楠の智の対話がスリップしたような中国文化同好会で講義してくださったのが初めての公開講座だったのではと思い出します。まさに一期一会とはこのことと今にして思います。安井三吉先生のお言葉のように、私も桜の花を見ては武上先生の講義を思い出すことになるでしょう。ありがとうございました。合掌

咲いてまた逢いたい人の名を想いやすみりえ(川柳作家)

*(事務局) 武上真理子先生は、2017年10月20日にお亡くなりました。謹んで冥福を心よりお祈り申し上げます。2014年度総会特別講演会で「科学の人孫文」と題した講演いただきました。生前は友の会の会員としてもご理解とご協力を賜りましたことを心より深く感謝申しあげます。